



René Giraudet

Luçon 1907 - 1945 Le Kremlin-Bicêtre
Résistant – Déporté

René Giraudet devient prêtre des Missions Étrangères le 5 décembre 1930. Il aurait voulu partir en Extrême-Orient, mais sa santé l'oblige à revenir dans le diocèse de Luçon, où il est responsable de la cure de Saint Hilaire du Bois. Il demande à son évêque la permission de partir en Allemagne comme aumônier des Travailleurs Forcés, en réponse à l'appel du Cardinal Suhard qui demande des volontaires. Il s'y rend clandestinement en se faisant passer pour un ouvrier volontaire. Il est employé à Berlin comme droguiste, puis comme métallo et contrôleur. Les activités interdites de l'abbé Giraudet font partie de son ministère de prêtre catholique : confessions, communions, baptêmes. En application du décret nazi de décembre 1943 contre l'action catholique française parmi les travailleurs français en Allemagne nazie, il est reconnu comme prêtre. Arrêté par la Gestapo le 12 juin 1944, il est incarcéré à la prison d'Alexander-Platz.

Il est déporté le 23 septembre 1944 au camp de concentration d'Oranienbourg puis transféré à celui de Bergen-Belsen, où il contracte le typhus. Le 15 avril 1945, le camp est libéré. Il est rapatrié par avion sanitaire en France. Il décède le 12 juin 1945 à l'hôpital du Kremlin-Bicêtre et repose à Saint Hilaire du Bois, en Vendée.